

**PREPARATIVOS EN CUAUTLA  
ANTE EL POSIBLE AVANCE DE LAS FUERZAS INSURGENTES**

**JOAQUÍN GARCILAZO DE LA VEGA AL VIRREY VENEGAS**

**CUAUTLA, OCTUBRE 29 DE 1811<sup>141</sup>**

Excelentísimo señor:

El día de ayer he estado recibiendo oficios, uno en pos de otro, del comandante de las armas de Izúcar y justicias de Chiautla y Jonacatepec, relativos a comunicarme que los insurgentes que invadieron a Chilapa al mando del rebelde cura Morelos se acercan en cuadrillas de consideración por éste y aquellos territorios, con el fin de invadidos.

Estas noticias y estarse saliendo los vecinos principales del real de Guautla de esta jurisdicción con su cura y justicia para refugiarse en esta cabecera donde se me han presentado, me han hecho también, para estar en vigilancia, acuartelar inmediatamente como quedan en sus respectivas demarcaciones las compañías de lanceros de caballería, aumentar el número de infantería acuartelada, avisar a los dragones patriotas, para que estén alerta, y estar formando un plan para atacar al insurgente, antes que pise la raya de este territorio, tomando las medidas y disposiciones necesarias para siempre que llegue el caso de batir a esas gavillas.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años.  
Cuautla, octubre 29 de 1811. Excelentísimo señor.

---

<sup>141</sup> AGN, Secretaría de Cámara, Gobierno Provincial, *Historia*, caja 1, Herrejón Peredo, *Morelos III*, 1987, doc. 43, p. 160.

Joaquín Garcilazo de la Vega [rúbrica]

Excelentísimo señor virrey, don Francisco Xavier Venegas.